

# ANALISIS KINERJA KEUANGAN PADA PT. GRAHA ARTA KALTIM SENTOSA DI SAMARINDA

Irawati Mustika <sup>1</sup>, Elfreda Aplonia Lau <sup>2</sup>, Nurfitriani<sup>3</sup>  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Samarinda  
Email : iracen06@gmail.com

---

**Keywords :**

*Financial performance, profitability, Return on investment, Net Profit margin. Return on Equity*

**ABSTRACT**

*The purpose of this study is to determine the financial performance of PT. Graha Arta Kaltim Sentosa in Samarinda as measured by the profitability ratio with Return on Investment, Net Profit Margin, and Return on Equity in the 2019-2021 period*

*The basic theory used in this research is financial statement analysis, the purpose and benefits of financial statement analysis, financial ratios, financial performance, profitability ratios, and types of profitability ratios. Business analysis tools that have been previously reported, the data obtained will be analyzed using profitability ratios based on Return on investment, Net profit margin, Return On Equity .*

*The results obtained from this research are. The calculation of the profitability ratio as measured by Return On Investment obtained from 2019-2021 has fluctuated. The results of calculating the profitability ratio as measured by the Net Profit Margin obtained from 2019-2021 have fluctuated. The results of calculating the profitability ratio as measured by Return On Equity obtained from 2019-2021 have fluctuated. So that the results of Return on Investment, Net Profit Margin, Return On Equity for 2019-2021 fluctuate.*

---

## PENDAHULUAN

Perkembangan dunia usaha dewasa ini, telah memacu tingkat persaingan yang semakin kompetitif diantara berbagai perusahaan, baik perusahaan jasa, dagang, maupun manufaktur. Suatu kegiatan usaha yang dijalankan oleh perusahaan tentulah memiliki tujuan yang ingin dicapai yaitu memaksimalkan dalam pencapaian laba perusahaan. Kinerja suatu perusahaan merupakan hasil dari rangkaian aktivitas yang dilakukan oleh perusahaan tersebut dalam kurun waktu tertentu, salah satu sumber informasi untuk mengetahui dan mengukur kinerja perusahaan adalah laporan keuangan.

Laporan keuangan merupakan sumber informasi sehubungan dengan posisi keuangan dan kinerja keuangan perusahaan. Menurut Rudianto (2013:189) “Kinerja keuangan merupakan hasil atau prestasi yang telah dicapai oleh manajemen perusahaan dalam menjalankan fungsinya mengelola asset perusahaan secara efektif selama periode tertentu. Kinerja keuangan sangat dibutuhkan oleh perusahaan untuk mengetahui dan mengevaluasi sampai dimana tingkat keberhasilan perusahaan berdasarkan aktivitas keuangan yang telah dilaksanakan”.

PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda merupakan perusahaan yang bergerak dibidang *marketing* (pemasaran) produk dagang kendaraan bermotor seiring dengan tumbuh dan berkembangnya perekonomian di Samarinda, persaingan dalam usaha pun semakin meningkat dapat diketahui dari hasil penelitian bahwa laba PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda pada tahun 2019-2021 mengalami penurunan setiap tahun nya. Terjadinya penurunan laba bersih pada umumnya mencerminkan penurunan kinerja keuangan, namun tidak selamanya demikian karena ada faktor lain yang juga turut menentukan kinerja keuangan seperti penjualan, aktiva maupun ekuitas. Dilakukanya penelitian ini agar dapat membantu menganalisis kondisi keuangan perusahaan, untuk memastikan bahwa tujuan perusahaan dapat tercapai serta mengetahui sejauh mana efektifitas operasi perusahaan dalam mencapai tujuan dengan meneliti laporan laba rugi agar dapat diketahui penyebab dan kekuarunganya, kemudian dicarikan upaya perbaikan yang dapat dibutuhkan untuk periode selanjutnya.

Pengukuran kinerja keuangan dilakukan melalui pendekatan analisis rasio keuangan. Menurut Kasmir (2015:104) “Rasio keuangan merupakan kegiatan membandingkan angka-angka yang ada dalam laporan keuangan dengan cara membagi satu angka dengan angka lainnya. Perbandingan dapat dilakukan antara satu komponen dengan komponen dalam satu laporan keuangan atau antar komponen dalam laporan”. Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah Rasio profitabilitas yang diukur dengan Return on investment, Net profit margin dan Return on Equity.

Rasio Profitabilitas merupakan rasio utama dalam laporan keuangan, karena tujuan utama perusahaan adalah hasil atau keuntungan. Menurut Kasmir (2015:196) “Rasio Profitabilitas merupakan rasio untuk menilai kemampuan perusahaan dalam mencari keuntungan. Rasio ini juga memberikan ukuran tingkat efektivitas manajemen suatu perusahaan, penggunaan rasio ini menunjukkan

efisiensi perusahaan”. Menurut Kasmir (2015:199) “ Return on investment merupakan rasio yang menunjukkan hasil atas jumlah aktiva yang digunakan dalam perusahaan. Return on investment juga merupakan suatu ukuran tentang efektifitas manajemen dalam mengelola investasinya. Net profit margin atau margin laba bersih merupakan salah satu rasio yang digunakan untuk mengukur margin laba atas penjualan. Return on equity merupakan rasio untuk mengukur laba bersih setelah pajak dengan modal sendiri”.

## **METODE**

### **Jangkauan Penelitian**

Penelitian ini dilakukan pada PT. Graha Arta Kaltim Sentosa yang beralamatkan di Jalan Ir. Sutami Blok J No.9 Komp pergudangan Samarinda Kalimantan Timur. Penelitian ini menggunakan data laporan keuangan perusahaan yang berdasarkan Profitabilitas yang diukur dengan *Return on investment, Net Profit Margin dan Return On Equity* tahun 2019-2021.

### **Teknik Pengumpulan data**

#### **1. Penelitian Lapangan (*Field work Research*)**

Merupakan pengumpulan data primer yaitu penelitian yang dilakukan dengan mengadakan tinjauan langsung pada perusahaan yang menjadi objek peneliti dengan cara:

- a. Pengamatan (*Observasi*), yaitu pengamatan langsung terhadap objek penelitian untuk mendapatkan informasi dan data Laporan Keuangan yang dibutuhkan sebagai dasar analisis serta mengkonfirmasi objektifitas dan keakuratan mengenai hal yang diperoleh dalam penelitian.
- b. Wawancara (*Interview*), yaitu dengan melakukan komunikasi secara langsung pada pihak terkait yang dalam hal ini yaitu PT. Graha Arta Kaltim Sentosa dengan cara memberikan sejumlah pertanyaan kepada pimpinan dan pegawai PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Samarinda untuk mendapatkan informasi secara jelas dan lengkap.

#### **2. Penelitian Kepustakaan (*Library Research*)**

Data yang digunakan dalam penelitian ini merupakan data sekunder yaitu data yang didapat dari PT. Graha Arta Kaltim Sentosa di Samarinda berupa laporan keuangan tahun 2019-2021, struktur organisasi dan gambaran umum perusahaan.

### **Alat Analisis**

Alat analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Analisis Rasio Profitabilitas yang terdiri dari *Return on Investment, Net Profit Margin, dan Return On Equity*. Menurut Hery (2015:557) “Rasio Profitabilitas merupakan rasio yang digunakan untuk mengukur kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba dari aktivitas normal bisnisnya”.

1. *Return on Investment*, rumus yang digunakan untuk mengukur *Return on Investment* diketengahkan oleh Hery (2016:193) sebagai berikut:

$$\text{Return on investment} = \frac{\text{Laba Bersih}}{\text{Total Asset}} \times 100\%$$

2. *Net Profit Margin*, rumus yang digunakan untuk mengukur *Net Profit Margin* diketengahkan oleh Hery (2016:199) sebagai berikut:

$$\text{Net Profit Margin} = \frac{\text{Laba Bersih}}{\text{Penjualan}} \times 100\%$$

3. *Return on Equity*, rumus yang digunakan untuk mengukur *Return On Equity* diketengahkan oleh Hery (2016:195) sebagai berikut:

$$\text{Return on Equity} = \frac{\text{Laba Bersih}}{\text{Total Ekuitas}} \times 100\%$$

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Hasil Penelitian

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan pada PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda pada tahun 2019-2021 dengan menggunakan Analisis Rasio Profitabilitas yang diukur dengan Return On investment, Net Profit Margin, dan Return On Equity.

**Tabel 1. Hasil perhitungan ROI, NPM dan ROE**

No	Indikator	Tahun 2019	Tahun 2020	Tahun 2021
1	ROI	3.83%	1.63%	2.36%
2	NPM	1.48%	1.63%	0.83%
3	ROE	18.84%	22.17%	15.56%

Sumber: Data diolah, 2022

### Pembahasan

Telah diketahui sebelumnya bahwa tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis kinerja keuangan PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda tahun 2019-2021. Dapat dilihat pada table 2 maka hasil analisis rasio keuangan sebagai berikut: Berdasarkan rekapitulasi perhitungan *ROI*, *NPM* dan *ROE* maka dilakukan pembahasan kinerja keuangan berdasarkan rasio profitabilitas sebagai berikut :

**Tabel 2. Rekapitulasi perhitungan ROI,NPM dan ROE**

No	Indikator	Tahun 2019	Tahun 2020	Perubahan	Tahun 2020	Tahun 2021	Perubahan
1	ROI	3.83%	1.63%	Menurun	1.63%	2.36%	Meningkat
2	NPM	1.48%	1.63%	Meningkat	1.63%	0.83%	Menurun
3	ROE	18.84%	22.17%	Meningkat	22.17%	15.56%	Menurun

Sumber: Data diolah, 2022

**1. Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas *Return On Investment (ROI)* pada periode 2019- 2020**

Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas *Return On Investment (ROI)* pada tahun 2019 sebesar 3.83%. pada Tahun 2020 *Return On Investment (ROI)* sebesar 1.63%. Tahun 2019-2020 *Return On Investment (ROI)* mengalami penurunan disebabkan karena adanya penurunan laba bersih setelah pajak. Kondisi ini dipengaruhi oleh volume penjualan yang menurun dari tahun 2019-2020, penjualan yang menurun disebabkan oleh kurangnya permintaan dari pelanggan pada perusahaan PT Graha Arta Kaltim Sentosa. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kinerja keuangan berdasarkan Return on Investment pada tahun 2019-2020 mengalami penurunan dari 3,83% turun menjadi 1,63%, dengan demikian hipotesis pertama dapat diterima.

**2. Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas *Return On Investment (ROI)* periode 2020 -2021**

Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas *Return On Investment (ROI)* pada tahun 2020 sebesar 1.63%, pada Tahun 2021 *Return On Investment (ROI)* sebesar 2.36%. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pada tahun 2020-2021 *Return On Investment (ROI)* meningkat, karena volume penjualan yang mengalami kenaikan dari tahun 2020-2021, adanya kenaikan dalam volume penjualan dikarenakan adanya permintaan dari customer dan adanya program-program kontrak ke toko-toko, seperti diskon harga yang diberikan serta promo-promo yang dilakukan oleh perusahaan PT Graha Arta Kaltim Sentosa. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kinerja keuangan berdasarkan *Return On Investment (ROI)* pada tahun 2020-2021 mengalami kenaikan dari 1.63% naik menjadi 2.36% dengan demikian hipotesis kedua ditolak.

**3. Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas NPM tahun 2019-2020**

Hasil perhitungan Profitabilitas yang diukur dengan *Net Profit Margin* tahun 2019 sebesar 1,48% pada tahun 2020 sebesar 1,63%, dari hasil perhitungan tingkat net profit margin yang dicapai pada tahun 2019 ke tahun 2020 mengalami

kenaikan. Hal ini terjadi karena perusahaan memiliki tingkat perputaran persediaan yang tinggi. Perputaran persediaan yang tinggi menunjukkan bahwa perusahaan mampu menjual barang dengan cepat karena adanya permintaan dari customer. Dilihat dari tingkat perputaran persediaan yang tinggi sebenarnya dapat meningkatkan laba, akan tetapi dalam penelitian ini perusahaan tidak diimbangi dengan peningkatan laba karena tingginya biaya-biaya yang dikeluarkan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kinerja keuangan berdasarkan *Net Profit Margin (NPM)* pada tahun 2019-2020 mengalami kenaikan dari 1,48% naik menjadi 1.63% dengan demikian hipotesis ketiga di tolak.

#### **4. Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas NPM tahun 2020-2021**

Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas NPM tahun 2020-2021 Hasil perhitungan Profitabilitas yang diukur dengan *Net Profit Margin* tahun 2020 sebesar 1,63% pada tahun 2021 sebesar 0,83%, dari hasil perhitungan tingkat net profit margin yang dicapai perusahaan tahun 2021 ke tahun 2020 menurun. Karena penjualan mengalami kenaikan dan laba bersih setelah pajak mengalami penurunan. Kondisi ini terjadi disebabkan karena harga pokok penjualan meningkat dimana meningkatnya biaya-biaya yang harus dikeluarkan oleh PT Graha Arta Kaltim Sentosa Samarinda. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kinerja keuangan berdasarkan *Net Profit Margin (NPM)* pada tahun 2020-2021 mengalami Penurunan dari 1,63% menurun menjadi 0.83% dengan demikian hipotesis keempat di terima.

#### **5. Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas ROE tahun 2019-2020**

Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas ROE tahun 2019-2020 Hasil perhitungan Profitabilitas yang diukur dengan Return on Equity pada tahun 2019 sebesar 18.84% dan tahun 2020 sebesar 22.17%, hal ini terjadi disebabkan oleh rendahnya nilai ekuitas di tahun 2019 dimana perusahaan mengalami kerugian, sementara tahun 2020 pemilik mendapatkan keuntungan dengan melakukan pembagian keuntungan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kinerja keuangan berdasarkan *Return On Equity (ROE)* pada tahun 2019-2020 mengalami Peningkatan sebesar 3.33% dari tahun 2019 ke tahun 2020, dengan demikian hipotesis kelima di tolak.

#### **6. Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas ROE tahun 2020-2021**

Kinerja Keuangan PT Graha Arta Kaltim Sentosa Berdasarkan Rasio Profitabilitas ROE tahun 2020-2021 Hasil perhitungan Profitabilitas yang diukur dengan Return on Equity pada tahun 2020 sebesar 22.17% dan tahun 2021 sebesar 15.56%. Hal ini menunjukkan bahwa kemampuan modal sendiri untuk menghasilkan keuntungan tidak tercapai atau mengalami penurunan dengan selisih sebesar 6.61% tahun 2020 ke tahun 2021. Penurunan ini menunjukkan bahwa tingkat laba bersih yang diperoleh mengalami penurunan dan rendahnya

nilai ekuitas. Di karenakan pada tahun 2020-2021 tingkat kebutuhan customer kurang, karena keadaan dimana kegiatan atau aktivitas lebih banyak dilakukan di rumah, sehingga kurangnya pembelian ataupun pergantian alat-alat kendaraan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kinerja keuangan berdasarkan *Return On Equity (ROE)* pada tahun 2020-2021 mengalami kenaikan sebesar 6.61% dari tahun 2020 ke tahun 2021, dengan demikian hipotesis keenam di terima.

## **KESIMPULAN DAN SARAN**

### **Kesimpulan**

Berdasarkan pada hasil analisis dan pembahasan, maka simpulan dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda mengalami penurunan kinerja keuangan berdasarkan ROI pada tahun 2019-2020. Hasil nilai Return On Investment tahun 2019-2020 menunjukkan bahwa biaya total yang dikeluarkan perusahaan lebih besar dibandingkan dengan hasil pendapatan perusahaan PT. Graha Arta Kaltim Sentosa.
2. PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda mengalami peningkatan kinerja keuangan berdasarkan ROI pada tahun 2020-2021. Peningkatan kinerja ini menunjukkan semakin efisien perusahaan PT Graha Arta Kaltim Sentosa dalam memanfaatkan total Asset.
3. PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda mengalami peningkatan kinerja keuangan berdasarkan NPM pada tahun 2019-2020. Hasil perhitungan tingkat net profit margin yang dicapai pada tahun 2019 ke tahun 2020 mengalami kenaikan karena terjadi penurunan laba bersih maupun penurunan penjualan.
4. PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda mengalami penurunan kinerja keuangan berdasarkan NPM pada tahun 2019-2020. Hasil perhitungan Net Profit Margin mengalami penurunan karena tingkat pendapatan jasa mengalami penurunan dan biaya-biaya mengalami kenaikan dari tahun ke tahun menyebabkan menurunnya margin laba.
5. PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda mengalami peningkatan kinerja keuangan berdasarkan ROE pada tahun 2019-2020. Hasil perhitungan ROE mengalami kenaikan hal ini menunjukkan bahwa kemampuan modal sendiri untuk menghasilkan keuntungan mengalami kenaikan.
6. PT. Graha Arta Kaltim Sentosa Di Samarinda mengalami penurunan kinerja keuangan berdasarkan ROE pada tahun 2020-2021. Hasil perhitungan ROE menunjukkan bahwa kemampuan modal sendiri untuk menghasilkan keuntungan mengalami penurunan.

### **Saran**

Berdasarkan analisis yang telah dilakukan, adapun saran yang dapat peneliti kemukakan adalah sebagai berikut:

1. Perusahaan sebaiknya meningkatkan penjualan serta melakukan efisiensi biaya dengan demikian kemampuan perusahaan untuk meningkatkan profitabilitas pada masa yang akan datang lebih baik lagi.

2. Bagi peneliti selanjutnya sebaiknya dalam melakukan pengukuran kinerja keuangan suatu perusahaan dapat menggunakan rasio keuangan lainnya seperti rasio Likuiditas, Rasio Solvabilitas, dan Rasio Aktivitas.

## **REFERENCES**

- Alexander, Thian 2022. *Analisis laporan Keuangan*. Yogyakarta: Andi.
- Hery. 2015. *pengantar Akuntansi*. Jakarta: Grasindo, Anggota Ikapi
- \_\_\_\_\_. 2016. *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: Grasindo, Anggota Ikapi
- Kasmir. 2015. *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: Raja Grafindo Persada
- Rudianto. 2012. *Pengantar Akuntansi Konsep dan Teknik Penyusunan Laporan Keuangan*, Jakarta: Erlangga
- Sugiyono 2015. *Metode Penelitian Kombinasi (Mix Methods)*. Bandung: Alfabet
- Sutrisno 2012. *Manajemen Keuangan Teori Konsep dan Aplikasi*. Yogyakarta: Ekonisia
- Wayudiono, Bambang. 2014. *Mudah membaca Laporan Keuangan*. Jakarta: Raih Asa sukses